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HACIENDA. "LA LABORAL VA A 
GENERAR MAYOR INFORMALIDAD"

Mauricio Santa María
PRESIDENTE DE ANIF



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 La República  General, 6

 Prensa Escrita

 73 500

 73 500

 88 201

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/10/2023

 Colombia

 208 538 502 COP (51,367 USD)

 367,61 cm² (59,0%)

 27 050 907 COP (6663 USD) 

“Las reformas han sido improvisadas, 
no han tenido estudio suficiente”

La República

A su salida de la presidencia de Anif, Mauricio Santa María cuestionó el impacto de las reformas a la salud, 
laboral y pensional que el Gobierno Nacional se propone sacar adelante en el Congreso.

HACIENDA.
MAURICIO SANTA MARÍA, 
EL PRESIDENTE SALIENTE 
DE ANIF, HIZO UNA 
RADIOGRAFÍA DE LA 
ECONOMÍA COLOMBIANA, 
LA DESACELERACIÓN, 
INFLACIÓN Y TASAS

BOGOTA

El presidente saliente de la 
Asociación Nacional de Institu
ciones Financieras, Anif, Mauri
cio Santa María, comentó a LR 
sus impresiones sobre los prin
cipales indicadores económicos 
para el país al cierre del añoy los 
retos que vienen para 2024. 
También se refirió a las refor
mas a la salud, laboral y  pen
sional y  sus efectos.

¿Qué opinión tiene frente a 
las reformas que ha propuesto 
el Gobierno?

Esas tres reformas van a afec
tar a todo el mundo de manera 
sustancial. Y, la verdad, noso
tros hemos sido muy críticos de 
esas reformas. Nos parece que 
son improvisadas, que no han 
tenido un estudio suficiente. So
bre todo la de la salud quiere 
acabar completamente un siste
ma que tiene algunas fallas pero 
que ha sido muy bueno, ylo  que 
se debería hacer sería solucio
nar las fallas, no acabar con un 
sistema que le ha dado vida al 
derecho a la salud.

¿Y sobre las reformas pen
sional y  laboral?

La reforma pensional tam
bién nos parece que tiene unos 
impactos muy negativos. Nos 
parece muy bien la inclusión del 
pilar solidario y  de algunos ele
mentos de equidad. Pero, de 
resto, nos parece que va a tener 
unimpacto muy negativo, sobre

todoparalas generaciones futu
ras y  en términos de ahorro.

Y la reforma laboral, ni ha
blar. Creemos que lo único que 
va a lograr es mayor desempleo, 
mayor informalidad y darle pri
vilegios aúnas personas que ya 
tienen bastantes.

¿Cómo ve el panorama ma- 
croeconómico?

A nivel macro, la situación 
es compleja, por llamarla de al
guna manera. Estamos en una 
situación de crecimiento bajo y 
no hay señales todavía de que 
vaya a recuperarse.

Los datos que salieron ayer si
guen mostrando que dos de los 
sectores más importantes, el co
mercio y  la industria, siguen a 
capa caída. La inflación empezó 
a ceder pero sigue muy alta, la

tasa de cambio tiene una volati
lidad importante. Muy segura
mente las tasas de interés se re
ducirán poco en lo que queda de 
este año, entonces igual duran
te un tiempo seguirán altas.

¿Y las finanzas públicas?
El tema fiscal en 2023 ha pa

sado inadvertido por dos razo
nes. La primera, todo el mun
do anda discutiendo las 
reformas sociales, y  la segun
da razón es que este año el Go
bierno ha tenido mucha plata, 
ha tenido un nivel de ingresos 
como nunca en la historia de 
Colombia había tenido ningún 
Gobierno como porcentaje del 
PIB. Aún así, el déficit es alto, 
está cercano a cinco puntos del 
PIB, y  el año entrante el Gobier
no no va a recibir tantos ingre

sos como este año. Va a haber 
un apretón fiscal que puede te
ner efectos sobre el crecimien
to y  el endeudamiento, lo que 
termina afectándonos a todos.

¿Qué anáfisis hace de cam
biar la regla fiscal?

Es una propuesta inconve
niente. No estamos en una si
tuación para estar hablando de 
r elaj ar la regla fis cal por ningu- 
na parte. Si uno lo mira desde 
el punto de vista del financia- 
miento del Gobierno, en 2024 
se va a necesitar un financia- 
miento de $120 billones para 
el presupuesto, es decir, cer
ca de US$30.000 millones, 
conseguir eso es una tarea titá
nica. Y si nos ponemos a decir 
que vamos arelajarla regla fis
cal, los mercados se van a apre-

Gloria Inés 
Ramírez
Ministra deTrabajo

“Las y los colombianos 
pueden estar tranquilos 
sobre la sostenibilidad 
fiscal de la reforma 
pensional. El Ministerio de 
Hacienda en su concepto 
así lo manifiesta”.

Escanee para escuchar 
la entrevista con Mauricio 
Santa María, presidente 
saliente de Anif.

$120
BILLONES SE NECESITARAN 
EN FINANCIAMIENTO PARA 
EL PRESUPUESTO DE 2024,
SEGÚN ADVIERTE ANIF.

Síganos en:

tar aún más y no vamos a con
seguirlos o los vamos a conse
guir muy caros, eso es muy 
malo porque eso aprieta aún 
más la situación fiscal, lo cual 
termina golpeando el creci
miento y el empleo.

Por otro lado, es malo porque 
la regla fiscal existe no por un 
capricho, sino porque es impor
tante. Es lo único que ayuda a te
ner una sostenibilidad de las fi
nanzas públicas.

¿Paracuándo esperan que se 
cumpla la meta de inflación?

Falta bastante, la inflación 
este año terminará cercana a 
10%, el año entrante podrá ter
minar entre 6%y 7%, en 2025  se 
puede acercar al rango meta.

JULIANA TRUJILLO VELÁSQUEZ
jtmjillo@larepublica.com.co
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